
RUBRIQUES 
 

• Mot du maire ; 
• Je sécurise ma piscine ; 
• Résumé du dernier conseil ; 
• Fête du Canada ; 
• Bibliothèque Le Colibri ;  
• Remerciement souper fête 

des pères 
• Club du Renouveau Âge d’Or ; 
• Célébrations dominicales ; 
• Champ d’artistes ; 
• Prévenir les vols de vélos ; 
• Info sur l’environnement ; 

CALENDRIER 
 

Calendrier de collecte 
 

 
  4-15-29    2-16-30    10-24 

 

 

Prochaine séance du conseil 

Lundi, 8 juillet 2024 
Les phases lunaires 

     06    14  21    28 
 

Date de tombée du journal 
19 août 2024 

 

Acheminez vos demandes à :  
municipalite@stonesime.com 

 
 

 
 

12, rue de l’Église 
Tél. : 418-856-3018 

municipalite@stonesime.com  
 

HORAIRE DU BUREAU MUNICIPAL 
 

Lundi et mercredi 
8 h 30 à 16 h 30 

 

Mardi  
FERMÉ 

 

Jeudi 
8 h 30 à 18 h 00 

 

Vendredi 
FERMÉ  

 

 

MOT DU MAIRE- M. Benoît Pilotto 
 

Bonjour à toutes et tous. 
 

Les professeurs, les élèves et les étudiants sont en vacances après une année scolaire bien 
remplie. Bravo pour votre réussite et votre persévérance et félicitation à tous les finissants, une 
nouvelle étape commence pour vous.   

 

 La Fédération québécoise des municipalités (FQM) nous informe que les gouvernements du 
Canada et du Québec viennent d’annoncer la conclusion de l’entente qui renouvellera le programme 
de la taxe sur l’essence et la contribution du Québec (TECQ) pour les dix prochaines années, soit 
jusqu’en 2034. Le programme sera rétroactif au 1er janvier 2024 et n’imposera pas de nouvelles 
conditions. Les modalités seront soumises prochainement pour approbation au conseil des ministres 
du gouvernement du Québec. Au cours de l’été, les municipalités devraient recevoir une lettre leur 
précisant les montants et conditions. 
 

 Les résolutions, passées dans l’ensemble des municipalités du Québec, demandant aux 
députés et ministres d’en arriver à une entente le plus rapidement possible ont finalement porté fruit. 
 

 Le 17 juin dernier a eu lieu à la salle Les Générations la séance d’information sur le projet 
de regroupement de six municipalités de l’ouest du Kamouraska et une de l’est de Chaudière-
Appalaches. Cette séance avait été nommée « Consultation publique ». C’était en réalité plus une 
séance d’information sur l’avancement de ce projet. Une citoyenne me l’a fait d’ailleurs remarquer 
avec raison. Les maires de La Pocatière et de Sainte-Anne de La Pocatière ainsi qu’un représentant 
du ministère des affaires municipales étaient également présents. Je fus également invité aux 
présentations de nos deux municipalités voisines. 
 

 Cette soirée s’est bien déroulée selon les commentaires reçus et ce que nous avons constaté. 
Il est impossible que tout le monde soit d’accord et l’exprimer est le droit le plus strict de chaque 
individu en autant que nous nous respections tous. Chaque participant était libre de donner son 
opinion ou de poser des questions sur la présentation faite. Comme je l’ai mentionné lors de cette 
séance, rien n’est encore signé. Il y aura une autre présentation en septembre avec de l’information 
plus pertinente quant aux taux possibles de taxation si les sept municipalités sont regroupées. C’est à 
la suite de ces informations que les sept conseils municipaux se prononceront sur leur désir de faire 
partie du projet de regroupement ou non. 
 

 Une rencontre avec la firme d’ingénierie de St-Alexandre aura lieu sous peu. Le but sera de 
définir les dossiers qui nécessiteront un devis avant de lancer des appels d’offres pour la remise à 
niveau de notre réseau routier local dans le cadre du programme PIIRL (Plan d’Intervention sur les 
Infrastructures Routières Locales). Étant donné l’état de notre réseau routier, nous avons droit à une 
subvention payant 90% des coûts. Les rues ne sont pas incluses dans ce programme. 
 

 Le « Pump Track » est presque terminé. Désolé pour le terme anglais mais je n’ai pas trouvé 
de mot français pour cette infrastructure de loisir. Le panneau indiquant les règles d’utilisation sera 
installé sous peu. Le port du casque est de mise. Le respect des infrastructures est évidemment la 
règle si on veut que cela dure. 
 

Sur ce, bon été et profitez-en bien. 
 

Juillet 2024 
 

������La collecte du recyclage 
qui était prévu pour le lundi 
1er juillet est reporté au 
Jeudi le 4 juillet. ������ 
 

mailto:municipalite@stonesime.com


 

RÉSUMÉ DU DERNIER CONSEIL 
 

Compte-rendu de la séance ordinaire du 3 juin 2024, 
Tenue au 41, chemin du Village. 
 

Les états financiers pour la période se terminant le 31 décembre 2023 
ont été présentés au conseil et à la population par la firme Mallette 
S.E.N.C. 
 

Il a été adopté par le conseil : 
 

D’approuver les comptes payés mai 2024, pour un montant de 
31 871.14 $; 
 

D’approuver les comptes à payer en juin 2024, pour un montant 
de 116 659.22 $; 
 

De renouveler son adhésion annuelle de Projektion 16-35 pour 
50$, de la SADC pour 34.49$, de Québec municipal pour 
224.20$; 
 

D’autoriser deux soutiens financiers pour camp de jour pour un 
remboursement de 207$ et de 176$; 
 
 

De demander la révision de la Loi sur la fiscalité municipale pour 
les taxes de la Sûreté du Québec-Appui; 
 

De demander au Gouvernement du Québec de resserrer 
l’encadrement de l’industrie des MRF par règlement ; 
 

Information : 
Dépense à jour pour le garage dans le cadre du PRABAM-
104 805$; 
Maison à démolir du 12, Ch. du Village-Réquisitionné par la SQ 
pour de la formation en explosif, de la division de l’identité 
judiciaire-Secteur Est, pour le service de la criminalistique. 
AUCUN RISQUE ET DANGER.  
 
La prochaine séance du Conseil aura lieu le 8 juillet 2024 à 19 h, 
au 41, chemin du Village (salle Les Générations). 
 

 
 

 

 Fête du Canada 
 

Nous tenons à vous rappeler que le bureau municipal est 
fermé en cette journée fériée  
 

Lundi 1er juillet : FERMÉ 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 



 
 
 

 
 
 
 

Comment entretenir ma pelouse de façon plus 
écolo? 
 

Laisser un gazon en pousse libre est ce qu’il y a de 
mieux pour votre sol et la biodiversité. Mais si vous 
tenez à le couper, nous vous conseillons alors de 
pratiquer l’herbicyclage en laissant les rognures de 
gazon sur votre pelouse après la tonte. 
À ce titre, RECYC-QUÉBEC souligne que cette 
pratique comporte plusieurs avantages 
bénéfiques : 
 

• La production d’un engrais naturel à même 
votre pelouse. 

• La préservation de l’humidité du 
sol, réduisant ainsi la fréquence (ou même 
le besoin) d’arrosage! 

• L’augmentation de la résistance de la 
pelouse à la sécheresse et aux maladies. 

• La réduction des gaz à effet de serre 
associés à l’enfouissement ou au transport, 
et ainsi de votre empreinte écologique. 

 

Saviez-vous que les résidus de gazon finissent 
souvent dans les lieux d’enfouissement technique? 
Cela est bien dommage d’encombrer les sites 
d’enfouissement lorsqu’on connaît tous les bienfaits 
de simplement les laisser au sol! 
 

 



         
 

            
 

 
 

    
 



 

                                
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

           
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

REMERCIEMENTS 
SOUPER BBQ DE LA FÊTE DES PÈRES 

 

Le Conseil de fabrique de Saint-Onésime tient à remercier 
tous ceux et celles qui ont participé au souper BBQ du samedi 
15 juin 2024, à l'occasion de la fête des Pères. Votre 
participation contribue à maintenir notre paroisse. 
Un merci bien particulier à tous les bénévoles qui ont travaillé 
à cette activité, à la municipalité qui nous a donné accès aux 
installations de la salle "Les Générations". Merci à monsieur 
Sylvain Lemieux d'avoir préparé les poulets BBQ qui ont été 
très appréciés de tous. Nos remerciements aussi, à notre 
député de Côte-du-Sud, monsieur Mathieu Rivest, monsieur 
Bernard Généreux, notre député fédéral de Montmagny-
L'Islet-Kamouraska-Rivière-du-Loup ainsi que La Caisse 
Desjardins de l'Anse de La Pocatière, en tant que partenaires 
de cet événement.  
 

Jean Bernier  
Président du Conseil de fabrique 

                          

 

 
 
 
 
 
 

CÉLÉBRATIONS DOMINICALES À 
L'ÉGLISE DE SAINT-ONÉSIME 

 

MOIS DE JUILLET 2024 
 

DATE SERVICE HEURE 

Dimanche 7 juillet 2024 Célébration de la 
Parole 

9 h 

Dimanche 14 juillet 2024 Messe 9 h 

Dimanche 21 juillet 2024 Célébration de la 
Parole 

9 h 

Dimanche 28 juillet 2024 Messe 9 h 
 
Bienvenue à tous ! 
 

Jean Bernier, 
Président du Conseil de fabrique 
 

CLUB DU RENOUVEAU ÂGE D’OR 
 

CLUB DU RENOUVEAU - ÂGE D’OR ST-ONÉSIME 
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 

TENUE LE 28 mai 2024 
À LA SALLE LES GÉNÉRATIONS’ À 19 H 30 

 
RAPPORT DES ACTIVITÉS DE L’ANNÉE 

1er mai 2023 au 30 avril 2024 
 

Assemblée générale annuelle : tenue le 29 mai 2023 
 

Repas communautaires : Sept dîners à la salle Les générations, avec 
salle comble à quelques reprises. Musique et danse au dîner de Noël 
et à celui de fin d’année. 
 

Jardin l’Or Vert : (avec la collaboration du Comité de 
développement rural et de la municipalité) 
  

- Fabrication de deux bancs, d’un coffre à outils et d’une étagère à 
fines herbes. 
- Semences et récoltes communautaires 
- Préparation des semences pour le Jardin, avec les élèves de 
l’École de l’Étoile-Filante 
- Subvention par le Club au Jardin l’Or Vert, 500$ 
- Récolte avec les élèves 
 

- Participation aux assemblées de Secteur, automne 2023 et 
printemps 2024 
 

-Organisation de la rencontre de Secteur le 20 octobre 2023 à Saint-
Onésime, (15 Clubs). (Visite du Jardin l’Or Vert et présentation du 
film promotionnel de la municipalité) 

-Participation aux dîners de d’autres Clubs et aux tournois de 
pétanque (Saint-Pacôme et Saint-Pascal). 
 

- Participation aux jeux de Carrefour, à Saint-Mathieu. 
 
-Achat de cadeaux locaux pour les tirages lors des repas et achat 
d’articles promotionnels. 
 

- Achat d’un chariot pour le service lors des repas et d’un 
mélangeur. 
 

- Construction d’un chemin d’accès au Jardin, à même les fonds du 
Club et avec une subvention de L’URLS 
 

-Visite aux Sentiers d’Ixworth le 10 février 2024, en collaboration 
avec le comité de développement. 
 

-Dons à divers organismes du milieu. 
 

- Publicité au semainier des Fabriques de Sainte-Anne et de Saint-
Onésime. 
 

Bonne nouvelle : Malgré toutes ces dépenses, le Club a un excédent 
des revenus sur les dépenses 
 

Merci à tous ceux et celles qui ont collaboré aux succès du Club, 
notamment aux membres, aux bénévoles, aux membres du conseil 
d’administration, au Comité de développement et à ses bénévoles 
et à notre cuisinier, Michel Lavoie. Merci à la municipalité de 
Saint-Onésime-d’Ixworth de son excellente collaboration. 
 

N'OUBLIEZ PAS L'INITIATION À LA PÉTANQUE 
POUR TOUS, LES SAMEDIS, à 9 h 30, les 6 et 20 
juillet et le 17 août. Bon été à tous ! 

 
 



 
     
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
       

 

         
            

           
      

           
            

         
          

         
       
      

     
          

    
 

   
     

     
 

       
   

     
         

 
     

       
 

         
 

           
            

      
 

          
      

  

             
  

     
           

   
          
     

 

         
  

 

           
           

     

 

 

 

Champs d’artistes : des rencontres inattendues en milieu rural 
 

Par Anne-Sofie Bathalon - 5 juin 2024  
 

Lancé en avril dernier, le projet Champs d’artistes est une initiative de La Boîte interculturelle. Ce projet 
socioculturel vise à tisser des liens entre des producteurs et productrices agricoles ou des spécialistes en plantes 
médicinales (petites et moyennes entreprises) et des artistes de divers horizons issu-es d’une minorité visible. Champs 
d’artistes est soutenu par le gouvernement fédéral dans une optique de lutte contre le racisme et, du même coup, de 
promotion du multiculturalisme. Afin d’en apprendre davantage, La Gazette a visité la Fermette du Joualvert, à Saint-
Adelphe, en compagnie de sa copropriétaire, Véronique St-Onge, également participante au projet, ainsi que de 
l’instigatrice du projet, Nathalie Lévesque, fondatrice et directrice générale de La Boîte interculturelle.  
 

Concrètement, le projet compte six artistes issu-es de la diversité culturelle jumelé-es avec six agriculteur-trices, 
maraîcher-ères ou herboristes. Il vise deux grands objectifs essentiellement relatifs à la rencontre et à la diffusion.  
Comme l’explique Nathalie Lévesque, « le premier but est que les personnes jumelées puissent, en deux jours, se connecter, 
dialoguer, trouver des similitudes, des différences, apprendre l’une sur l’autre ». En d’autres termes, comprendre la réalité de 
l’autre. Les rencontres des duos seront documentées sous forme de capsules vidéo. Des rencontres communautaires seront 
également organisées afin d’offrir un espace de discussion. En ce qui concerne le second objectif, Nathalie Lévesque précise que 
La Boîte interculturelle désirait « sortir les arts et la culture des grands centres et les amener dans des milieux ruraux ».  
 

Les six jumelages se feront dans plusieurs régions rurales ou éloignées du Québec. La directrice générale souligne 
d’ailleurs qu’il s’agit d’une des particularités du projet ; elle ajoute que l’accès à l’art est un défi en milieu rural. « On peut tous aller 
voir des festivals, mais l’occasion d’échanger avec quelqu’un, de se connecter à un autre niveau que de voir quelqu’un sur une 
scène, je pense que ça apporte beaucoup. Et je pense aussi que pour le projet, ce sera intéressant, car dans les arts il y a tout un 
rythme », affirme-t-elle. Véronique St-Onge renchérit en disant à la rigolade « qu’on est loin de la petite mallette et du rythme 
effréné de la ville ».  
Les rencontres se dérouleront entre juillet et septembre 2024. La Boîte interculturelle ira donc dans plusieurs coins du Québec, 
dont Saint-Roch-des-Aulnaies et à Saint-Onésime-d’Ixworth, dans le Bas-Saint-Laurent, ainsi qu’à Lejeune, au Témiscouata.  
 

L’organisme à but non lucratif sera également présent en Mauricie, soit à Saint-Adelphe dans la MRC de Mékinac et dans 
la communauté abénaquise d’Odanak. Dans celle-ci, la cheffe marocaine Maha Bensouda est jumelée à Jacques T. Watso, 
Abénakis d’Odanak, propriétaire de l’entreprise Sagamité Watso et du café Watso. Ensemble, il-elle tenteront de réaliser une 
recette regroupant des éléments de leurs cultures respectives. Le duo se rencontrera les 7 et 8 septembre prochain.  
…. La Gazette de la Mauricie < https://gazettemauricie.com/champs-dartistes-des-rencontres-inattendues-en-milieu-rural/ > 
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